

自分自身に誇りを持ち、自他を尊重し、未来を切り拓く人間の育成

伊里中だより

# 夢の中へ

令和6年11月29日  
備前市立伊里中学校

校訓  
自律・愛・創造

## 2学期の締めくくりを!!

秋の深まりとともに、日々の寒さが増してきました。山々の木々の紅葉も見頃を迎え、冬の足音が聞こえてくる季節になりました。学校でも、ストーブやエアコンを活用し、寒さ対策を行っています。一人一人が寒さ対策に取り組み、12月も元気に過ごしていきたいと思います。

さて、月日の経つのが早いもので、今年もあと1ヶ月になりました。今年やり残したことはありませんか？2学期の締めくくりとともに、今年の締めくくりをしっかりとていきたいと思います。

### 小中交流会

10月30日（水）の5・6時間目に伊里小学校で「小中交流会」が行われました。毎年行っている行事ですが、今年度は、小学生も中学生もみんなで一緒にできる活動として「論語かるた大会」を開催しました。伊里中学校区では、小学校では休み時間などに論語カルタを行ったり、中学校でも毎月1回論語の勉強をしたりと、「論語教育」が根付いている地域です。今回は地区ごとの交流を図ることを目的に、10人ぐらいのグループでかるた大会を行いました。会の運営は中学生担当で司会やあいさつなど役割を決めて行いました。合計2回の対戦を行いましたが、小学生・中学生の垣根をこえて、和やかに交流ができました。中学生がしっかり成長して、会を運営しているのが印象的でした。今後も小中の交流を深めていきたいです。



### 面接指導（3年）

11月8日（金）の5時間目に面接指導を行いました。今回は岡山東商業高校の若狭昌平先生をお招きして「面接対策講座」を行いました。例年この時期に、3年生は受験に向けて面接指導を行っています。講座の内容は、面接試験のねらい、面接方法、面接の採点、基本姿勢、模擬面接の5つ。受験生の3年生にとっては目から鱗が落ちるようなお話ばかりで、真剣な表情で話を聴いていました。服装や礼の仕方、話し方が大切なこと、なぜその高校に行きたいのかを明確にしておくこと、行きたい高校のことを知ることなど教えていただきました。実際に、礼の仕方や模擬面接を行ったりして経験を積むことができました。何はともあれ日頃の生活が大切です。今回学んだことを今後の学校生活に生かしていきましょう。今後は受験に向けて面接指導など計画しています。学校としても、3年生全員が志望校に合格できるように応援していきたいです。



## 読書週間

11月13日(水)～11月27日(水)を読書週間としてさまざまな取組を行っています。この期間は図書館の本が10冊まで借りられます。取組の1つに「図書館司書による読み聞かせ」があります。各学年1日ずつ朝読書の時間に読み聞かせを行いました。また、毎年恒例の葉っぱに好きな本の紹介文を書く「読書の木」も図書室前に掲示されています。その他にも、本を15冊借りるとガチャをまわせる文芸委員会のイベントなどもあります。これを機会に、少し本を読む時間を増やしていきたいものです。



## 体育（柔道）

11月21日(木)から体育の授業で「柔道」を行っています。中学校の体育では「武道」が必修科目で、本校では「柔道」を行っています。毎年、秋守立人先生を講師にお願いして指導に当たっていただいています。今年度は5回予定されています。各学年ごとに武道場で、全員柔道着に着替えて行います。初日は、帯の結び方から始まり、体全体を使っての畳の上での移動、座礼など、基本的な練習から始めました。柔道は「礼に始まり、礼に終わる」と言われます。柔道の基本的な動きを学ぶとともに、礼儀作法や相手を思いやる心などを学んで欲しいと思います。



## 情報モラル教室（1年）

11月26日(火)に情報モラル教室を行いました。今回は講師として兵庫県より「ソーシャルメディア研究会」の大学生2名の方に来ていただきました。ソーシャルメディア研究会は、青少年がトラブルに巻き込まれることなく、ネットと上手に共生する社会を目指して活動している大学生が主体の団体です。今回は「ルールを守ってかしこく使う」ことを学びました。これを機会にSNSと上手につきあっていきたいものです。

## 編集後記

時が経つのも早いもので、今年もあと1ヶ月になりました。明日からは「師走」と言われる12月。「師走」とは「いつも落ち着いている師でさえも走り回るほど忙しい」という意味だそうです。これから何かと気ぜわしくなる時期ですが、余裕を持って、落ち着いて行動したいものです。さて、**12月1日(日)**は登校日で「**なわとび・マラソン大会**」があります。なわとび大会は45回目、マラソン大会は49回目ということで、長い歴史のある大会で、大会の重みを感じます。特に「マラソン」については、学校としても大会に向けてしっかり準備を進めてきました。体育の時間にはグラウンドで持久走をしたり、実際のコースを走る「試走」を行ったりして、「走る」準備を進めてきました。生徒一人一人が、それぞれの目標に向かってがんばってほしいと思います。自己ベストを目指す人、完走を目指す人、行けるところまで走る人、ゆっくりと自分のペースで走る人、など。当日は、そういった生徒達を応援していただけると有り難いです。安全には十分気をつけて、また、生徒たちの体調にも配慮しながら進めて参ります。この大会を大成功させたいと思いますのでご理解とご協力をよろしくお願い致します。

